
Могут ли быть полезны комплексы

Автор: admin
05.09.2011 15:01 - Обновлено 31.10.2014 04:53

Могут ли быть полезны комплексы?
  

Скажу сразу, эта статья - не только моё сугубо личное мнение, но и мой опыт, мои
наблюдения. Комплексы угнетают человека, давят на него, мешают жить. От комплексов
человек хочет избавиться. А что делать, пока они  есть? Как от них избавляться?
Поверить в то, что ты придёшь к психоаналитику, он скажет волшебное слово, и всё
пройдёт? Лично я в такое не верю.

  

Когда я пришла в школу на костылях, какими только «милыми» прозвищами не называли
меня добрые одноклассники. Потом костылей не стало, но хромота и прозвища остались.
Больше всего на свете я не хотела, чтобы вспоминая обо мне,  за моей спиной говорили:
«та, которая хромает». И в какой-то момент я по- настоящему поняла, что слезами делу
не поможешь. Нужно что-то делать.

  

Я перестала обижаться и плакать и занялась выпуском школьной стенгазеты. Начала
писать сценарии для школьных КВНов, показала одноклассницам свои стихи. Стала
учить, зубрить все уроки, даже ненавистную химию, чтобы при случае помочь соседу по
парте, дать кому-то списать: как мне тогда казалось, это повышает мой авторитет. Они
узнали, что я играю на пианино и рассказываю истории, от которых все ухохатываются.

  

И постепенно я превратилась из «той, которая хромает» в «ту, которая пишет стихи», в
«ту, которую нужно попросить сценарий написать», в «ту, которую стоит позвать на
день рождения, чтоб было веселее». Моя хромота никуда не делась, но одноклассники
увидели, что кроме моего недостатка во мне есть и достоинства. Если честно, мне
нелегко давались эти сценарии, и музыкального слуха особенного не было, но я иногда
по несколько дней кряду подбирала новую популярную песню, чтобы потом легко и
красиво исполнить её на очередной вечеринке. Старалась больше читать. Никто из моих
друзей почему-то не читал ни Саши Чёрного, ни Остапа Вишню, ни даже Ильфа и
Петрова и поэтому вычитанные у классиков шутки были для них в новинку.

  

Убрав слёзы, работая над собой, я стала в классе популярной и любимой. А осознав, что
для этого я должна делать и как себя вести, в институте я уже проблем не имела. Как-то
в компании моя подруга, тоже инвалид, в разговоре вставила такую фразочку: «Мне
повезло родиться инвалидом». Сначала народ был шокирован (в прямом смысле это
кощунство, никто не спорит), но потом, когда она объяснила, что она под этим имела в
виду, люди призадумались.
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Напомню, что в одной своей статье я уже писала: «Хочу уточнить, что говорю я только о
детях, проводящих своё детство в ортопедии и травматологии: сколиозы, вывихи,
искривления, плоскостопие».

  

Когда в детстве у нас было очень много времени, читали и думали мы во много раз
больше, чем те, кому повезло прыгать на скакалочке и гонять на велосипеде. Мы знали,
что в жизни не всё можно купить, что если чего-то хочешь, к этому нужно приложить
огромное количество СВОИХ усилий. Как бы тебя ни любила мама, но она не может
вместо тебя разработать негнущуюся ногу. Не будешь упорно заниматься - не будешь
ходить. И слёзы, и просьбы никак не помогут. Наверное, эти знания придавали нам силы
воли, терпения с самого рождения.

  

Не знаю, возможно ли эти качества как-то прививать здоровым детям? Очень нужно, но
как? Ведь ребёнок чувствует, где настоящее, а где фальшь. И если в нашей жизни быть
дисциплинированным, терпеливым, настойчивым было необходимостью, то в жизни
здорового ребёнка, если он не будет делать ту же гимнастику или плохо учится, никакой
катастрофы, которую заметно сразу же, не будет. Самое большое, что может быть -
накажет мама, или учительница поставит двойку. Согласитесь: быть наказанным и
реально не ходить, быть изгоем в классе - это ощутимо разные вещи.

  

Сейчас пишут много книг на тему «Как стать успешным», и думают, что эти книги для
людей с комплексами. Однако почитайте эти книги. Обычно они начинаются с того, что у
самого автора были проблемы, и как он их сам решил.

  

А обратите внимание на тех красивых, здоровых детей из благополучных семей, которым
в начале жизни всё легко даётся. Привыкнув к лёгким победам, не научившись
преодолевать трудности, в один прекрасный момент столкнувшись с самой простейшей
проблемой, они впадают в ступор. У них начинается депрессия. Поищите в журналах, в
интернете биографии знаменитых, добившихся успеха людей. Как правило, это те, у
которых начало жизни было очень нелёгким.

  

Так вернёмся к комплексам. У вас они есть? Возрадуйтесь! Если у вас есть комплексы,
то вместе с ними у вас есть возможность, избавляясь от них, приобрести много
полезного, а может, и стать знаменитым.
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Вы знаете, кто такая Леся Украинка? Почитайте её биографию.
Или зайдите на сайт Елены Проценко. Она больна ДЦП, она рисует и продаёт картины,
пишет стихи и прозу и организовала сайт в помощь инвалидам.

  

Быть может, это будет для вас поводом начать новую жизнь?

  

Автор - Нина Инвентионова

  

Источник
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